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华纬科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-019 

 

 

 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

☑其他（券商策略会） 

活动参与人员 

招商证券：杨献宇、陆乾隆、梁镫月 

安信证券：白如、谢知见 

摩根士丹利：何茜 

国联基金：孙志东 

财通基金：李佳丰 

万永投资：何成 

中信证券：陆天宇 

中邮证券：付秉正 

财通证券：付正浩 

金鼎资本：阮梦婷、朱奕承 

建信养老：王国信 

（上述排名不分先后） 

时间 2023年11月13日13:30-15:30 

地点 公司会议室 

形式 线下 

 

 

 

 

 

 

1、 第三季度收现比总体占比不是很高的原因？ 

答：有两个方面的原因。第一，公司上游是钢厂，

都是预付款，流动资金占用多；第二，公司下游以

主机厂为主，应收账款较多，账期为2至3个月，同

时比亚迪的支付方式为迪链，还有六个月的期限，
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交流内容及具体问答

记录 

迪链是比亚迪自身的供应链金融，变现能力较强，

但贴现利率较高。 

2、 虽然目前公司收现比较低，但考虑到公司同比增长

表现良好，待规模上来后，收现比会改善吗？ 

答：公司目前持有的迪链会在后续每个月都会到期

一部分，待这部分补充到流动资金中后，收现比会

改善。 

3、 公司前五大客户有改变吗？收入可以拆分下吗？ 

答：公司前五大客户没有明显变化，比亚迪占收入

比最高，为28%，吉利是13%，一汽东机工和南阳淅

减在9%左右，长城在6%左右。 

4、 弹簧是以独供为主吗？ 

答：主要依据客户的采购决策，有一部分客户采取

的是独供。主机厂也在慢慢把二供模式转变为独供

的模式，这样才可以更好的控制整车质量。 

5、 空簧和螺簧的关系是什么？二者可以共存在一辆车

上吗？ 

答：空簧和螺簧受众群体不同，是不同赛道的产

品。两者不会同时出现在一辆车上，不同的场景下

会选择不同的悬架系统。 

6、 弹簧、稳定杆的单车价值在多少？ 

答：悬架弹簧应用在乘用车上，一辆车上需要4个悬

架弹簧，传统燃油车整车价格在130-200元之间，新

能源汽车相较传统燃油车会有30%的提升。稳定杆一

辆车上需要用到前后两根，主要在车子转弯过程中

起到了防倾斜的作用。传统燃油车整车价格在120-

160元之间，新能源汽车相较传统燃油车会有30%左

右的提升。 

7、 稳定杆在传统燃油车和新能源车上有区别吗？ 
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答：不管是弹簧还是稳定杆，在不同车型上的设计

要求会有差异，如尺寸、强度、刚度、应力等都会

有区别。 

8、 对于弹簧下游来讲，汽车能够占据一半以上的市

场，公司后续会把注意力给到其他赛道吗？ 

答：受限于产能，目前公司的主要重心仍在汽车业 

务上。后续待弹簧及稳定杆产能问题得到缓解后， 

公司也会积极布局其他赛道，积极拓展相关客户， 

努力提升其他赛道业务收入，希望未来可以做到汽 

车板块和非汽车板块相平衡。 

9、 公司今年Q2、Q3收入增速快，但汽车行业没有发生

大的变化，公司收入增长的原因是什么？ 

答：一方面是自主品牌的快速增长，他们的增长带

动了公司业务的增长；另一方面从整个行业层面来

讲，行业的集中度在不断提升，许多同行在逐渐缩

小规模甚至退出市场。 

10、公司产品新能源比例高于传统燃油车吗？ 

答：目前新能源车占55%，该比重还会继续提升。 

11、弹簧和稳定杆的工艺相似吗？对于主机厂，会从同

一家同时采购弹簧和稳定杆吗？ 

答：弹簧和稳定杆都属于汽车底盘功能件，用的材

料基本都是弹簧钢，技术的底层逻辑上具有一定的

共通性。弹簧和稳定杆在主要的工序上，如成型、

热处理、抛丸、表面涂层等工艺技术上大同小异，

工艺逻辑上有很大的相通性。在主机厂端，很多时

候都是将稳定杆和弹簧捆绑在一起，这是因为采

购、研发等团队成员趋近，更愿意找同一家供应

商。 

12、钢价的变动对公司的影响大吗？ 
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答：钢厂端有两种采购模式，一种是锁定价格型的

采购模式，一种是浮动制的采购模式。如果后续钢

材价格上涨，公司会多在锁定价格型的采购模式中

放量，如果后续钢材价格下跌，公司会多在浮动制

的采购模式中放量。 

13、公司的竞争力体现在哪里？ 

答：公司能在这个领域扎根，主要是我们材料自主

研发上，有多年技术积累和沉淀，通过与国内弹簧

钢企业合作，在钢厂提供母料后公司内部会进行弹

簧钢的热处理工艺，从而让材料的性能上有所提

升。实现汽车弹簧的高性能和轻量化要求，具有市

场独特的竞争优势。 

14、公司三季度毛利率略微下降、净利率却上升的原因

是什么？ 

答：毛利率有下降的原因一方面是本季度计提客户 

返利较多，另一方面是产能受限引起运费成本大幅

提升。净利率上升是因为费用率的下降。 

15、公司目前的下游客户以自主品牌为主，后续会去开

发合资、外资客户吗？ 

答：公司一直持续积极的开拓新客户。随着公司的

上市，公司不仅主动走出去，还会有客户来寻求合

作，进行弹簧和稳定杆的开发。 

16、公司客户里，主机厂占了多大的比重？ 

答：主机厂占70%左右。 

17、明后年放量主要靠什么？ 

答：稳定杆和弹簧都会增长，增速最快的是稳定

杆，因为它原先基数小。 

18、华为M7有供应悬架弹簧以外的吗？华为和奇瑞合作

开发的车型有供应吗？ 
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答：目前公司在问界M7上只供应了悬架弹簧。奇瑞

和华为合作的车型公司也有参与供应。 

19、稳定杆后续市占率会达到多少？ 

答：稳定杆尚处于起步阶段，待后续产能释放，市

占率会进一步提升，预期达到与悬架弹簧类似的市

占率。 

20、在工业机器人领域，单机价值量大概在多少？ 

答：工业机器人我们配套部分是在一组1000元左

右。 

21、公司有在供货人形机器人吗？人形机器人价值量大

概在多少？ 

答：公司对这块市场有去做一些研究，目前还未正

式进入。人形机器人弹簧运用在关节处，是小弹

簧，因为市场上还没有批量生产人形机器人，所以

人形机器人价值量还没最终落定。 

22、人形机器人技术难吗？ 

答：弹簧的难度不在于自身，而在与关联件的关联

性匹配中。 

23、制动簧主要运用在卡车上吗？ 

答：制动簧应用在商用车上，主要以出口为主。 

24、公司未来三五年的想法是什么？ 

答：公司不会安于现状，弹簧是弹性元件，弹性元

件会有很多关联元件，公司会立足于主业，再慢慢

向外延伸出去，以材料研发的底层逻辑为基础，拓

展到其他相关领域。 

 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的 

说明 

否 
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活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可 

作为附件） 

无 

 

  

 


